
 
 
 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA 
ai sensi dell’articolo 100 del Regolamento interno 

 
 

 
OGGETTO: Ritardi nei pagamenti alle Agenzie formative. Come intende programmare il ripiano la 
Regione? 

 

 
Premesso che 

• in data 17/12/2024, in risposta alla interrogazione della Presidente Gianna Pentenero avente 

oggetto “Ritardi nei pagamenti. Come intende agire la Regione?”, la Giunta regionale dichiarava 

che la priorità è assegnata a quei “trasferimenti finalizzati al funzionamento degli Enti” 

esemplificando tra i soggetti beneficiari, esplicitamente, le “Agenzie formative” in quanto 

esercitanti “spesa […] finalizzata al sostegno dell'intero sistema piemontese” con “carattere di 

obbligatorietà”. 

considerato che 

• numerose Agenzie formative vantano crediti anche consistenti dalla Regione per funzioni e, 

soprattutto, corsi già svolti; 

• la maggior parte di questi ritardi è subita da chi organizza, accreditato, corsi per l’assolvimento 

dell’obbligo (verso l’EQF3), finalizzati al contrasto della dispersione scolastica nel sistema 

regionale di istruzione e formazione professionale di cui al Capo III del D.lgs. 226/2005, e corsi del 

Mercato-Lavoro (18-29 anni) per chi ha assolto l’obbligo formativo; 

• le spese di cui si chiede il ripiano sono state, in caso di finanziamento da terzi, debitamente 

rendicontate alla Regione nei tempi previsti; 

• il recente rinnovo contrattuale, avvenuto dopo un lungo periodo, ha imposto legittimamente alle 

aziende di erogare ai lavoratori del settore gli aumenti tabellari e una tantum in esso stabiliti; 

 
sottolineato, di conseguenza, che 



• si sono verificati ritardi consistenti nell’elargizione dello stipendio, non ultime le tredicesime dei 

lavoratori e docenti coinvolti nell’organizzazione ed erogazione dei corsi; 

• per assicurare lo svolgimento delle funzioni molte agenzie formative sono da tempo costrette a 

ricorrere al credito, cumulando interessi passivi che ben più utilmente potrebbero trovare 

collocazione in posizioni stipendiali; 

sottolineato, inoltre, che 

 
• l’ISTAT ha certificato nel novembre 2024 un preoccupante calo dell’occupazione che coinvolge, in 

particolare, la popolazione giovanile (+5,5% nella fascia 15-34 anni). Fascia che può trovare 

risposte formative in questi corsi; 

• il D.Lgs 118/2001 prevede che ogni procedimento amministrativo che comporta una spesa debba 

trovare, fin dall’avvio, la relativa attestazione di copertura finanziaria ed essere prenotato nelle 

scritture contabili dell’esercizio individuato nel provvedimento che ha originato il procedimento 

di spesa; 

pur essendo venuti a conoscenza che 

 
• la Regione Piemonte ha erogato recentemente una trance del debito, di circa 34 mln di euro, nei 

confronti degli enti che vantano crediti. 

 
alla luce di quanto riportato e 

in considerazione dell’attualità e urgenza della tematica 

 
INTERROGA 

la Giunta regionale 

 
per sapere quali azioni abbia programmato la Regione per ripianare le spese di tutte le agenzie 

lavorative che da mesi attendono il pagamento delle somme debitamente quietanzate, per 

l’ammontare residuo di circa 100mln di euro. 


